

## NOTES MONDAINES

Entrons une fois de plus dans le sentier fleuri de débutantes, jeunes femmes, femmes encore jeunes, et celles qui le seront toujours malgré le nombre des années. Groupe charmant, formant un ensemble des plus attrayants, et dont nous détacherons à tour de rôle, les personnalités plus ou moins frappantes.

Commençons donc par Madame Chaffraix, l'amie de tout le monde. Madame Chaffraix, qui par son tact, et son hospitalité plus qu'hospitalière, a su se faire si bien venir de tous. C'est donc à grand regret que nous la voyons partir Vendredi prochain. Bon voyage, et un séjour des plus agréables à Montjoly, votre château d'outre-mer!

Tout est Bridge pour le moment—tout le monde ces jours-ci, s'y met; c'est le rendez-vous général, car tous les âges s'y rencontrent!

Mais, à propos, un petit détail à signaler, et une petite question que nous voudrions poser à nos lecteurs. Perd-on, ou retient-on, ses amis à la table de cartes? Chose extraordinaire, mais non moins vraie! Le fait incontestable est qu'on s'assied avec entrain, un sourire aux lèvres, et qu'on se retire avec une physionomie tant soi peu déférente. Quest-ce! et pourtant le Bridge bat son plein, et le battera longtemps encore, Dieu merci.

Sur le tapis pour aujourd'hui, un mariage qui fera grand bruit sera celui de Mademoiselle Dorothy Hébert, et du Commandant George Wood Pigman. La cérémonie aura lieu cette après-midi dans les salons de M. et de Mme Paul Octave Hébert, les parents de la jeune mariée. Une réception intime suivra la cérémonie religieuse. Appartenant à une de nos meilleures familles, (et très distinguée elle-même) Mademoiselle Hébert a su se créer un cercle d'amis qui l'entoureront sans doute aujourd'hui, pour lui souhaiter le bonheur qu'elle mérite si bien. Mademoiselle Sara Boisse Penrose de Philadelphie, Mademoiselle Carolyn Nash de Washington, et Madame Harold Duncan, sont arrivées pour assister au mariage. Le Commandant Pigman aura comme garçon d'honneur, M. James Starr de Philadelphie.

Soirée de Gala au temple Jérusalem Lundi dernier à l'occasion du concert Galli-Curci, chanteuse célèbre, acclamée de tous et avidement réclamée par une assemblée Néo-Orléanaise. L'enthousiasme y régnait, et les toilettes exquises portées par nos élégantes contribuaient certainement à l'éclat de la soirée. Soirée, dont le souvenir durera longtemps encore.

Réception charmante donnée par Mlle Lucie Martin, Mercredi dernier, au Country Club. Une table de douze couverts, ravissante sous le poids des fleurs, lesquelles fleurs se détachant, formaient de jolis "bouquets de corsage" gracieusement offerts par Mlle. Martin à ses invitées. Autour de la table ronde on remarquait Mmes C. Sproule, Walter C. Wright, Roydan Douglas, W. Lathrop, Camille Gibert, Baumgardner, Davis, Joseph Legendre, Mayfield, L. D. Goodrich, A. Martin et Lucie Martin. Les prix ont été gagnés par Mme. Davis et Mme. Goodrich.

## NOUVEAUX SOUS-MARINS AMERICAINS POUR LE PACIFIQUE

Portsmouth, N. H.—Huit sous-marins construits ici ont reçu l'ordre du Département de la Marine de se rendre dans l'océan Pacifique. La flotille sera divisée en deux groupes de quatre chacun. L'un partira le 7 mai, l'autre le 14. A New London, Conn., la petite escadrille sera renforcée et continuera son chemin convoyée par le "Beaver" de la marine des Etats-Unis.

## LA RÉPRODUCTION DU MASQUE DE NAPOLEON 1er PAR ANTO-MARCHI EXPOSÉE AU CABILDO.



Napoléon 1er mourut à 5 heures 50 minutes du soir, sur l'île de Sainte-Hélène, le 5 mai 1821.

La veille de sa mort, le 4 mai, un terrible ouragan visita l'île, déracinant tous les arbres plantés par l'ex-empereur, même son saule pleureur, son arbre favori.

Soldat jusqu'au bout, on l'entendait donner des ordres, tels que, "Steingel. Desaix, Massena, ah! la victoire est à nous!" "Dépêchez-vous! Pressez la charge! Nous les tenons!" "Tête de l'armée!" "France!" "Joséphine!" furent presque ses dernières paroles.

Sir Hudson Low refusa sa dernière prière de placer son cœur dans un bocal d'esprit de vin, et de faire faire une autopsie de son corps, pour découvrir la cause de sa maladie, pour le bénéfice de son fils, le Roi de Rome, et d'envoyer son cœur à Marie-Louise.

## Nouvelles Locales

M. Théodore Jaques, officier de l'enforcement de la loi de prohibition, a annoncé qu'il savait qu'une partie des boissons alcooliques qui avaient été confisquées était introuvable et qu'il donnerait des détails sur la chose au grand jury lorsque celui-ci l'appellera.

Le conseiller municipal Ray annonce que les amendes recueillies par les tribunaux de simple police de la ville pendant le mois d'avril s'élevèrent à \$4272. Les amendes recueillies pendant le mois d'avril de l'année 1920 n'atteignaient que la somme de \$1531.

Etes-vous intéressé à protéger les américains contre une loi qui serait contre la liberté des gens? Si oui, devenez membre de la division de l'état de la Louisiane de la "Anti-Blue Law League of America," qui est organisée pour combattre les lois dites "bleues." Envoyez votre demande d'admission et votre souscription annuelle, qui est de \$1, au quartier général de la ligue, 507 rue Carondelet.

La légion américaine donnera un grand festival le 4 juillet prochain.

M. Charles Lévy, âgé de 31 ans et demeurant 3515 rue Chestnut, s'est suicidé en plaçant un tuyau de gaz d'éclairage dans la bouche. Il avait eu une altercation avec sa femme quelques instants auparavant. La jalousie est le motif du suicide, paraît-il.

M. Charles Palmisano, âgé de 75 ans a été, mordu par un serpent à sonnettes dimanche après-midi, alors qu'il cueillait des mûres sauvages sur la route de Gentilly. Transporté à l'hôpital de la Charité aussitôt, le vieillard expira lundi soir.

## IL NE FAUT JAMAIS DÉSESPÉRER

Macon.—A Montret, un territorial Claude Chatelet, 47 ans, disparu le 17 Juillet 1918 à Venteuil après une blessure, considéré ensuite comme mort identifié, déclaré mort par jugement du tribunal civil, et inscrit sur le monument aux morts pour la Patrie, vient de donner de ses nouvelles à sa femme. Il est en prison à Chalons-sur-Marne.

## Choses et Autres

Tous les Allemands que les Alliés accusent d'avoir commis des crimes durant la guerre commenceront à être traduits devant le tribunal de Leipzig le 23 mai. Ces criminels sont au nombre de 900. Les gouvernements anglais, français et belge seront représentés aux Assises, mais la poursuite et la défense des prévenus seront dirigées par des Allemands. Le gouvernement de Berlin promet que tous ces procès seront faits avec conscience et justice. Nous aurons bientôt occasion de constater s'il dit vrai.

Un aviateur au service de la Standard Oil Co. vient d'arriver à Edmonton, de retour de la région de la rivière La Paix, par voie de l'air, dans un aéroplane entièrement bâti en acier. Il vola de New-York à la rivière La Paix et revint à son point de départ. Grâce à l'aéroplane, voici donc les communications ouvertes avec les régions arctiques, en dépit des terribles obstacles de la neige, du froid et de la distance. C'est une ère nouvelle qui s'ouvre pour l'exploitation de ces régions.

L'Évangile possède une vertu secrète. Je ne sais quoi d'efficace, une chaleur qui agit sur l'entendement et qui charme le cœur; on éprouve à le méditer ce qu'on éprouve à contempler le ciel.—Napoléon 1er.

Chicago.—Un restaurateur dont les peintures murales représentaient les épisodes d'une chasse à courre, avec des amazones en culottes rouges, a eu l'idée d'habiller les servantes de la même façon en leur donnant des bas de soie au lieu de bottes; depuis ce temps-là, son établissement ne désemplit pas.

Le clergé catholique a présidé à la fondation de la société chrétienne; ce qu'il y a de meilleur dans la civilisation moderne, les arts, les sciences, la poésie, tout ce dont nous jouissons est son ouvrage.—Napoléon 1er.

L'Allemagne, dit-on, veut payer aux Alliés 200 milliards de marks or, en guise de réparations. C'est 26 milliards de marks que la somme réclamée par les vainqueurs, mais beaucoup plus que tout ce que le gouvernement de Berlin a consenti jusqu'ici à verser. L'Allemagne, s'apercevant qu'elle a affaire à des adversaires invincibles, au point de vue militaire et diplomatique, se verra bientôt obligée d'abandonner la partie.

## La crise de l'industrie automobile

La crise industrielle aux Etats-Unis affecte les fabriques d'automobiles de façon beaucoup plus radicale que la plupart des autres branches. En septembre, M. Henry Ford, de Detroit, annonça une baisse sur ses voitures, dans l'espoir d'attirer la clientèle. Le public eut à une baisse prochaine de toutes marques et attendit; des annulations de commandes réduisirent la fabrication à 20 p. 100 de la normale en décembre.

Le nombre des voitures produites depuis l'origine de la fabrication est de 12 millions, sur lesquelles 9 millions encore enregistrées, c'est-à-dire encore en usage en 1920. Cette même année a vu une fabrication de 2 millions d'unités, dont environ 1 million chez Ford. Les stocks aux mains des fabricants et de leurs agents ne sont pas considérables. On escompte une reprise au printemps. L'importance de l'industrie automobile aux Etats-Unis, seconde seulement à celle de l'acier, est soulignée par le fait que l'exportation en 1920 est de près de \$350 millions, contre \$1,069,782 dans l'année 1902. Le prix moyen n'est que de 15 p. 100 au-dessus de celui de 1913, soit \$1,160 par voiture. L'Angleterre est de beaucoup le plus gros acheteur. Le nombre des déclarations en 1920 par les propriétaires de voitures a été de 1,691,000.

## NECROLOGIE

DOMENGET—Mme Julie Boulenger de Montravrel, épouse de feu Joseph Domenget, est morte lundi, 2 mai 1921, à l'âge de 56 ans. Elle était native de Paris, France, et habitait la Nouvelle-Orléans depuis trente-deux ans.

LAFRANCE—Lundi dernier, le 2 mai 1921, Mlle Anita Lafrance, fille d'Anthony Lafrance et d'Anna Hingle, est morte à l'âge de 26 ans. Elle était native de la Pointe-à-la-Hache, paroisse Plaquemines.

VIVIEN—Mme Louise Joséphine Despau, épouse d'Emile Joseph Vivien, est morte lundi, le 2 de mai, 1921.

BRAQUET—Mme Jacques Braquet, née Josephine Yole, native de la Haute Garonne, France, est morte lundi, le 2 mai 1921, à l'âge de 65 ans. Elle habitait la Nouvelle-Orléans depuis cinquante ans.

MAY—M. Michael May, membre de plusieurs sociétés catholiques, est mort dimanche, le 1er mai 1921, à l'âge de 42 ans.

GUYOL—Mlle Cécile Guyol, fille de feu Henry Guyol et Leda Montreuil, est morte vendredi, 29 avril 1921, à l'âge de 76 ans et 9 mois.

LAGARDE—Mme Ernest T. Lagarde, (née Maria Inez de Rebollo), native de Bilbao, Espagne, est morte vendredi, 29 avril 1921, à l'âge de 27 ans.

## LES CATHEDRALES DE FRANCE

La Cathédrale est un livre. Victor Hugo.

Ce n'est pas seulement le génie de la chrétienté, c'est le génie de la France qui éclate ici. La France n'a jamais rien fait de plus grand.

E. Mâle.

## La Cathédrale St. Etienne de Bourges

La date exacte de la construction de la cathédrale Saint-Etienne est, jusqu'à présent, inconnue; toutefois, d'après certains documents, on peut supposer que les travaux étaient en 1200 déjà très avancés. La consécration eut lieu en 1324. En 1508, se construisait la tour nord; en 1762, on achevait les deux jubés que la Révolution fit disparaître.

Le plan de la cathédrale de Bourges est particulier. L'absence de transept donne à l'édifice la forme d'un rectangle très allongé. L'ensemble des arcs-boutants et des contreforts à clochetons qui le soutiennent est des plus élégants. La façade principale manque peut-être de légèreté et la disproportion des deux tours carrées nuit à l'harmonie de l'ensemble. Mais ses cinq portes avec leurs voussures sculptées, leurs statues et leurs bas-reliefs, bien que d'une époque et d'un style différents, sont particulièrement remarquables.

Les portes méridionale et septentrionale datent de 1150. Elles ont appartenu à l'édifice roman sur l'emplacement duquel s'élève la cathédrale actuelle. De maladroites restaurations ne leur ont pas enlevé leur cachet d'originalité et d'art naïf.

A l'intérieur, l'église présente cinq nefs dont les hauteurs respectives sont de 38, 21 et 11 mètres. Elle mesure 118 mètres de longueur et 50 de largeur. Les vitraux, qui datent pour la plupart du XIIIe siècle, sont pleins de cette "poésie de lumière" dont a parlé M. Mâle.

La crypte, la plus belle et la plus vaste après celle de Chartres, remonterait, dit-on, au Xe siècle.

L'Allemagne a le plus fort pourcentage de divorce de l'Europe. Le nombre de divorces est de 2.16 par 1000.